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信實與背約 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        有一天一個人去參觀一家紡織工廠，他在工廠裡面看到成千上萬的原料，在許多台紡織機的運作下被織成布，他非常的疑惑這麼多的

紡線，這麼多的原料，這麼多台紡織機，到底要怎麼變成完整的布，怎麼不會打結？他就去問那些在操作機器的工人，工人就跟他說，這

些紡織機看起來似乎雜亂無章，其實都是向著同一個方向在運作，這些紡線看來千頭萬緒，但是它們都是朝著同一個中心在移動著。 

        機器因為向著同一個方向運作，所以不會混亂，紡線因為向著同一個中心移動，所以不會打結。這有沒有讓我們想到我們自己的生命

和我們的教會？我們的生命因著向同一個中心移動，所以我們的生命不會走鐘與打結，我們的教會和各個團契因著向同一個方向運作，所

以不會混亂。我們生命向著什麼樣的中心移動？就是上帝的約。我們的教會朝著什麼樣的方向運作？就是基督的大使命，同樣也是上帝的

約。 

        基督徒的生命，因為有上帝的約，所以我們努力朝向那個約的本身前進，努力忠實在約的裡面，這樣讓我們的生命能夠走在正道。我

們的教會，因為有上帝的約，讓我們每個弟兄姊妹、每個團契、每個事工單位，都能朝著相同的目標，向著相同的召命來前進，讓教會成

為盼望的記號與福音的見證。因為有上帝的約，所以我們有前面的異象，因為有上帝的約，讓我們有得救的確信，因為有上帝的約，讓我

們提醒我們要忠實於上帝。       

        信實守約，是整本聖經一直在強調的一件事，特別是在申命記中上帝透過摩西不斷的的重申他與以色列人所立的約，不只在出埃及記

在西乃山與以色列人立約，將以色列人藉著立約變成上帝自己的子民，讓他們擁有上帝百姓的名份，能夠承接上帝的一切賜福。 

        在今天的經文中，我們再次看到上帝在模壓與以色列人立約，我們看到立約不斷的出現，我們就該知道上帝對約是何等看重，而且在

這次的立約中，上帝不只與以色列人立約，更將寄居在以色列的出外人和破柴挑水的奴僕，甚至是還未出生的後代全部都納入立約的對

象。 

        從這裡我們看到，上帝將以色列看成是一個整體，不管是不是以色列人，只要你是居住在以色列人中間，只要你是從這個群體所出

的，都算是以色列這個整體的一部分。從這裡讓我們看到，上帝的約不分男女老少、身份的貴賤、地位的高下及民族和血統，只要居住在

以色列群體內的人都受到上帝之約的庇蔭，這是一種非常先進的觀念，特別在將名份和血統視為神聖的古代社會，是非常不容易的一件事

情，這讓我們看到了上帝向他的子民展現了無限的愛與接納。 

        這有沒有讓我們去想到，其實教會也是這樣，在耶穌基督裡每個人都享有同樣的愛與恩典，不分人種、性別、地位，因為在基督裡我

們都只有一個身份，就是上帝的兒女。甚至這樣的恩典，也同樣臨到願意親近他的每一個人身上，只要他們願意倚近上帝，只要他願意走

進教會裡面，上帝的慈愛，基督的平安，聖靈的恩典就臨到他。 

        但是這不是說我們不需要真實的相信，不需要領受洗禮，不需要真正與上帝立約，只要來教會就好。我們要知道，上帝與我們立約最

大的用意，是要我們分別為聖歸給他，要我們歸耶和華為聖。所以上帝會用慈愛吸引我們，用平安充滿我們，用恩典臨到我們，用權能帶

領我們，讓我們願意屈膝在他面前，甘心樂意接受立約的印記。 

        再來，我們接受蓋印與上帝立約的意思，是要進入上帝的約，而且要永遠信實在這個約。我們看到 29:12說：「讓你們入在耶和華你

們上帝的約。」什麼叫做讓你們入在耶和華你們上帝的約？古代立約是將牲畜劈成兩半，立約的雙方從中間走過，所以入在上帝的約就是

你要進入、經過那個被劈開的牲畜中間，為什麼要從中間走過，就是要提醒立約的雙方，若不遵守所立的約，被劈開的牲畜，就是我們的

結果。所以進入約，代表要完全順探、遵行這個約。這就是為什麼我們在洗禮的時候，牧師都會問，我們要回答的原因。除了在上帝與眾

人面前表達我們真的心裡相信，而且我們也願意在口裡承認基督是主之外，另外一個就是幫助我們明白立約的嚴肅與神聖，讓我們在上帝

與眾人面前確認我們願意進入這個約，願意遵行這個約，願意分別出來歸耶和華為聖，成為上帝的兒女。 

        在 29:15上帝透過摩西說，凡與我們一同站在耶和華─我們 神面前的，並今日不在我們這裡的人，我也與他們立這約，起這誓。我

們看到上帝不只與在場的立約，也與不在場的立約，就是與他們的後代，或是未來會加入這個群體裡面的人立約，這些後代他們雖然還沒

有出生，但他們已經被納入上帝那個愛的約中，他們要做的就是繼續持守這個約，我們看到上帝對他們所存留的真的是愛的念頭，愛他們

到極處。 

        這點我們應該都是深有體會，因為我們都在享受上帝這種無條件的愛，我們都是被上帝深深的愛所包圍的人。因為我們都同樣受到父

母或是長輩敬虔的庇蔭，我們只是再一次宣認，這是我們所信的，行出我們所當行的，同時這也是給我們的提醒，既然我們的敬虔會庇蔭

到我們的子孫後代，我們現在應該如何做，我想大家都非常清楚，我們真的要用敬畏與順服讓信仰從我們的生命中顯露出來，也為我們的

後代留下一個美好的典範，讓上帝的恩典與賜福能傳到我們的子孫到代代無盡。 

        所以，我們可以看到上帝對我們所強調的除了順服、遵行之外，最大的要求就是要信實，要忠實於所立的約，意思是要從心裡順服，

這就是我們之前有講過的，要盡心、盡意、盡性、盡力愛耶和華你的上帝。為什麼上帝這麼要求我們要信實，我們剛才有說過立約的目的

是要我們分別出來歸耶和華為聖，信實就是要我們持守這個立約的目的，能做他聖潔無瑕疵的百姓，而忠實的分別我們自己給上帝使用，
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這個就是上帝要求的聖潔。而我們若忠實在上帝的約，分別自己讓上帝使用，上帝說，這要讓你們在一切所行的事亨通，我們上禮拜有

說，亨通，就是關關難過關關過，意思就是上帝的確對你的生命負責到底。 

        但是，我們也看到以色列人仍然不明白不忠實於上帝會帶來什麼後果，在這裡我們也看到上帝給我們的警告，29:18說：「惟恐你們

中間，或男或女，或族長或支派長，今日心裡偏離耶和華─我們的 神，去事奉那些國的 神；又怕你們中間有惡根生出苦菜和茵蔯

來。」 

        我們若沒有忠實於上帝的約，我們就會失去上帝所要求的聖潔，我們若失去聖潔，在我們中間就會生出毒草和茵蔯。經文說，你們中

間，有兩個層面，一個就是你們的心裡，沒有忠實於上帝的約，第一個受害的一定是我們自己。譬如說，我們講道的時候有說過，偶像不

是只有那些異教的神明，包含金錢、慾望、任何會影響你遵行上帝心意的，都是你的偶像，我們就無法保持在上帝面前的聖潔。如果娛樂

是我們的偶像，當聚會或服事與他衝突時候，我們的心裡就會充滿埋怨跟不願，如果我們的堅持是我們的偶像，當堅持跟上帝衝突的時

候，我們就會產生不願與拒絕，這些情緒其實就是毒草和茵蔯，久了心裡就會生出對上帝的苦毒。第二個是在我們的關係中間，當我們不

能持守對上帝的忠實，這個會極大的影響了我們之間的關係，譬如說，我們讓感受成為我們的偶像，取代了基督要我們和睦的命令，讓我

們生出對別人的怒氣與不諒解，又或者我們讓自己的私心成為我們的偶像，取代了上帝對愛、公義與憐憫的要求，讓我們生出對別人或教

會的嫉妒與怨恨，這些就成為我們關係中的毒草和茵蔯，讓我們對別人產生苦毒。我們真的要好好省察，有什麼事讓我們正在偏離對上帝

的信實，讓我們的心進入苦毒的裡面，或是有什麼事讓我們與別人的關係陷入苦毒之中，這些都是上帝所不喜悅的，我們必須要警醒，我

們要喜悅上帝所喜悅的，恨惡上帝所恨惡的。而且毒草與茵蔯，都是繁殖力旺盛的野生植物，所以我們心裡或我們關係中的苦毒，一但出

現就會很快的生長擴散，會在眨眼之間讓我們的生命，以及整個信仰的群體都受到損害，我們必須非常謹慎且快速的來處理這些問題。 

        所以在下禮拜的特會中，除了更進一步了解聖靈的工作之外，還有一個很重要的目的，就是要幫助我們來處理我們生命的問題，因為

這些問題我們很難靠自己的力量來處理，我們需要聖靈光照我們，讓我們能在聖靈的能力中有力量來好好對付這些生命的問題。 

        再來，聖經說，聽見這咒詛的話，心裡仍是自誇說：「我雖然行事心裡頑梗，連累眾人，卻還是平安。」這裡我們看到上帝對自義與

自專的責備，苦毒很容易帶來自義和自專，然後造成別人或群體的傷害，這是我們最常犯的錯誤。就算我們所做的造成了別人的傷害，甚

至是毀滅所有的人，我仍然覺得我沒做錯，我仍然感到平安，這個是原文的意思。 

        歷史上的十字軍東征，他們為了上帝的榮光，要去打擊回教徒，奪回耶路撒冷與保護東羅馬帝國的教會，所以他們對殺人、放火完全

沒有罪惡感，造成生命與文化的浩劫，結果在十字軍東征後，帶來東西方教會的正式決裂，讓伊斯蘭教完全興盛，但這真的是上帝的榮光

嗎？ 

        我們也知道，宗教改革的爆發點是因為販賣贖罪券，但是那時候教會販賣贖罪券也是為了上帝的榮光，因為要蓋聖彼得大教堂，但是

卻帶來社會對教會的憤怒與反抗，甚至引發宗教改革，造成教會的再一次大分裂。我們知道希特勒屠殺猶太人，但他為什麼要屠殺猶太

人，他的理由是為耶穌討公道，因為猶太人將耶穌釘在十字架上，害死耶穌。為了這個緣故，他殺了超過六百萬猶太人，還有超過五百萬

的非猶太人。 

        這讓我們看到，由苦毒所衍生出來的自義與自專的恐怖，而且經文說這種人會將乾的、濕的都毀滅，但是他仍然說自己有平安，因為

這會讓我們對犯罪沒有感覺，讓我們能將犯罪合理化成為了上帝的榮耀。只要在群體中有一個人是這樣，整個團體都會受到影響。在我們

自己的家中，只要有一個親人是這樣，整個家庭或家族都不會有一天好日子過，同樣在我們的教會裡面，只要有一個兄姐是這樣，我們的

教會就會陷入很大的危機，所以我們真的要常常省察自己有沒有苦毒的根在我們的心裡，有沒有自義或自專在我們的生命裡面，這就是為

什麼我們必須每天要過靈修的生活，要安靜在上帝的面前，要領受聖靈的充滿，就是為了讓我們能拔掉這些毒草跟茵蔯，讓我們能完全忠

實於上帝的約。 

        我們在六月份黃牧師來的時候，不少人都已經領受聖靈的醫治、充滿和更新。這次張牧師來就是要幫助我們更清楚聖靈的工作，幫助

我們的生命能夠被改變，讓我們更能活出與上帝的約相稱的生命。請大家要敞開心，不要害怕，更不要用我們的想法去認為聖靈應該怎麼

做，或只能怎麼做，容許聖靈自由的在我們的心中動工，只要我們抗拒，聖靈也會尊重我們的選擇，但我們就失去這一次機會。我們真的

要把握每一次上帝給我們的機會，我們要記得，上帝透過每一次的聚會要給我們的恩典都不一樣，我們若沒有把握，我們會錯失上帝要給

我們的恩典，但是只要我們謙卑領受，我們所得到的一定會超乎我們所求所想。 

        因為，我們若是不對付我們自己生命的問題，讓這些毒草繼續種在我們心中，種在我們的生命裡，讓我們偏離對上帝的信實，甚至讓

我們離開上帝的約。上帝說：「耶和華必不饒恕他；耶和華的怒氣與憤恨要向他發作，如煙冒出，將這書上所寫的一切咒詛都加在他身

上。耶和華又要從天下塗抹他的名，也必照著寫在律法書上、約中的一切咒詛將他從以色列眾支派中分別出來，使他受禍。」 

        我們要記得上帝會用不同的環境來幫助我們進入他的約，用各種不同的方式將他的性情塑造在我們身上，或許我們有時會不太明白上

帝的心意，但是我們要記得，上帝對我們所存的是好的念頭，如同 29：29所說：「隱祕的事是屬耶和華─我們 神的；惟有明顯的事是永

遠屬我們和我們子孫的，好叫我們遵行這律法上的一切話。」上帝的心意我們無法測透，但上帝的旨意就是要讓我們遵行他的話語，讓我

們能成為他立約的子民，事要怎麼成，這是上帝的主權，但是我們要做的就是忠實遵行，願我們都忠實在上帝的約，順服祂的教訓與命

令，遵守他的誡命與法度，分別自己成為聖潔的子民，讓我們以及眾人都因我們蒙福。 

        


